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出台整體措施 切實改善大賽車交通狀況

今年適逢本澳格蘭披治大賽車七十周年“白金”紀念，特區政府將連續兩
星期的周末、周日舉辦賽事以及系列嘉年華等周邊活動，以帶動賽事氣
氛。作為本澳最大的體育盛事活動，尤其是賽事因疫情停辦三年，全社
會都十分期待賽事的來臨。
由於澳門格蘭披治大賽車屬於街道賽事，連帶而來的是大賽車帶來的交
通擁堵狀況，若依照過去經驗，當局透過加派警員疏導交通、臨時改道
與交通安排，以及安排公職人員在大賽車期間彈性上班，並鼓勵私營機
構和學校因應實際情況就上下班及上下課的時間作出適當調整，但從過
去的情況看，由於上下班、旅遊的旅客基本都在當區周邊活動，且本澳
交通道路承壓能力有限，多條線路改道亦會影響其他道路的使用，靠簡
單的疏導難以解決大賽車期間的交通影響。過去社會提出不少意見，例
如將大賽車設為公眾假期或彈性處理等，但期間一直無相關方案或措施
出台。格蘭披治大賽車是本澳傳統且極為重要的賽事，需要專項的交通
措施，才能增強社會信心，加強社會對大賽車賽事的支持。同時，是次
為格蘭披治大賽車七十周年盛事，相信會有更多相關活動開展，預見會
對居民造成更大的影響，當局應積極對待大賽車造成的擁堵問題，出台
相應的措施方案，以減少對居民正常生活的影響。
為此，本人提出以下質詢：

過去，當局表示會與相關部門或機構共同研究分析，制訂更多具可行1.
性的交通舒緩優化方案與措施。現時，本澳在車輛數量上有所增長，
而道路網總長卻無大幅度增加，目前研究的情況如何，會否適時推出
相關方案或措施，以減輕當區的交通壓力？或設立專責部門，以將本
澳這一傳統賽事與城市規劃相結合，更好解決賽事期間的交通出行問
題？
過去，當局在回覆本人質詢表示，會根據社會意見反映，就“調休”制2.
度及列塞車期間為公眾假期或學校假期的意見進行社會討論，以凝聚
社會共識，推行可行性方案，目前相關方案的研究進度如何？
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